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Ausschuss für Bildung, Hochschule, Kultur und Sport 
 

Niederschrift 
der 06. Sitzung des Ausschusses für Bildung, Hochschule, Kultur und Sport 

 

 
Sitzungsdatum: Mittwoch, den 04.07.2018 

Beginn: 16:15 Uhr 

Ende 16:55 Uhr 

Raum: Hansestadt Stralsund, Rathaus, Kollegiensaal  

 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Maik Hofmann  

stellv. Vorsitzende/r 
Frau Ann Christin von Allwörden  

Mitglieder 
Frau Ute Bartel  
Frau Nicole Dibbern  
Frau Friederike Fechner ab 16:17 Uhr 

Vertreter 
Herr Thomas Haack Vertretung für Herrn Michael Philippen 
Herr Harald Ihlo Vertretung für Frau Margret Schüler 
Frau Kathrin Ruhnke Vertretung für Herrn Maximilian Schwarz 

Protokollführer 
Frau Madlen Zicker  

von der Verwaltung 
Frau Steffi Behrendt  
Frau Andrea Herrmann  
Herr Jörn Tuttlies  
Frau Jeannine Wolle  

Gäste 
Frau Monika Kleist  
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Tagesordnung: 
 
 1   Bestätigung der Tagesordnung  
   
 2   Bestätigung der Niederschrift der 05. Sitzung des Ausschus-

ses für Bildung, Hochschule, Kultur und Sport vom 
29.05.2018 

 

   
 3   Beratung zu Beschlussvorlagen  
   
 4   Beratung zu aktuellen Themen  
   
 4.1   Kulturpolitische Leitlinien des Landes Mecklenburg-

Vorpommern 
 

   
 4.2   Auswertung Stralsunder Hafentage  
   
 4.3   Dekorative Beleuchtung in der Hansestadt Stralsund 

/Rathausdurchgang (Kugeln) 
 

   
 5   Verschiedenes  
   
 9   Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe von 

Empfehlungen aus dem nichtöffentlichen Teil 
 

   
 



 

Seite 3 von 5 

 
Einleitung: 
Von 9 Mitgliedern des Ausschusses für Bildung, Hochschule, Kultur und Sport sind zu Be-
ginn 7 Mitglieder anwesend, womit die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
Die Sitzung wird durch den Ausschussvorsitzenden Herrn Hofmann geleitet.  
 
Es erfolgt eine Tonträgeraufzeichnung.   
 
zu 1 Bestätigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird ohne Änderungen und Ergänzungen bestätigt.  
    
Abstimmung:  7 Zustimmungen 0 Gegenstimmen  0 Stimmenthaltungen  
 
 
zu 2 Bestätigung der Niederschrift der 05. Sitzung des Ausschusses für Bildung, 

Hochschule, Kultur und Sport vom 29.05.2018 
 
Die Niederschrift der 05. Sitzung des Ausschusses für Bildung, Hochschule, Kultur und Sport 
vom 29.05.2018 wird ohne Änderungen und Ergänzungen bestätigt.  
 
      
Abstimmung:  4 Zustimmungen 0 Gegenstimmen 3 Stimmenthaltungen  
 
 
zu 3 Beratung zu Beschlussvorlagen 
 
Es liegen keine Vorlagen zur Beratung im öffentlichen Teil der Sitzung vor.  
 
  
zu 4 Beratung zu aktuellen Themen 
 
 
zu 4.1 Kulturpolitische Leitlinien des Landes Mecklenburg-Vorpommern 
 
Herr Hofmann begrüßt Frau Behrendt und bittet um Vorstellung der Kulturpolitischen Leitli-
nien des Landes Mecklenburg-Vorpommern.  
 
Frau Behrendt verweist auf die schriftliche Zuarbeit und möchte den Ausschuss über Pro-
zesse, die auf Landesebene laufen, informieren.  Es wird seit der Landeskulturkonferenz im 
Jahr 2017, an der Vorbereitung und Durchführung eines Kulturleitlinienprozess gearbeitet. 
Die einzelnen Planungsschritte sind auf dem Beiblatt aufgeführt. Sie teilt mit, dass der Zeit-
raum der Prozessdurchführung ca. zwei Jahre umfassen soll. Es sind 4 Regionalkonferen-
zen geplant. Die Hansestadt Stralsund sowie der Landkreis Vorpommern-Rügen haben ihr 
Interesse dafür bekundet, Gastgeber für eine der Regionalkonferenzen zu sein.  
 
Frau Fechner möchte die Schwerpunkte wissen. Frau Behrendt teilt daraufhin mit, dass das  
Ministerium sich aktuell in der Vorbereitung der ersten Gesprächstermine befindet. Eine de-
taillierte Ausarbeitung liegt aktuell noch nicht vor. Es wird neben den vier Regionalkonferen-
zen noch weitere Gespräche mit verschiedenen Fachverbänden und Kulturdezernenten ge-
ben. Die Ergebnisse aus den verschiedenen Planungsphasen  
werden in der Landeskulturkonferenz im Jahr 2019 vorgestellt und diskutiert. Sie macht da-
rauf aufmerksam, dass im Doppelhaushalt 2020/2021 entsprechende Positionen berücksich-
tigt werden müssen, sodass eine Umsetzung erfolgen kann. 
 
Herr Hofmann bedankt sich für die Ausführungen und schließt den Tagesordnungspunkt.  
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zu 4.2 Auswertung Stralsunder Hafentage 
 
Die Ausschussmitglieder verständigen sich zu Beginn darauf, Frau Iris Stottmeister Ge-
schäftsführerin der Firma basic EVENTS GmbH, Rederecht zu erteilen.  
 

Frau Wolle teilt mit, dass im März 2018 mit der Planung der Hafentage begonnen wurde. 
Aufgrund des kurzen Planungszeitraumes wurde die Hansestadt Stralsund von der Veran-
staltungsagentur Basic EVENTS GmbH sowie dem bisherigen Veranstalter Sund Event UG 
unterstützt. Da im Doppelhaushalt 2018/2019 keine Position im städtischen Haushalt vorge-
sehen war, war die Finanzierung der Veranstaltung eine Herausforderung. Ziel war es, ein 
Fest von Stralsundern für Stralsunder auf die Beine zu stellen und den maritimen Charakter 
deutlicher als früher hervorzuheben.  
 

Frau Wolle teilt mit, dass es im Vorfeld viele Gespräche bezüglich der Organisation und Pro-
grammgestaltung mit allen Beteiligten gab.  
 

Frau Herrmann, Koordinatorin von Veranstaltungen der Hansestadt Stralsund ist erfreut da-
rüber, dass unter anderem in Zusammenarbeit mit dem Sportbund das Drachenbootrennen 
ein Programmteil der Hafentage geworden ist, das Wassersportcamp mit Schnupperangebo-
ten sehr gut angenommen wurde und die Bandbreite der Behördenschiffe erweitert werden 
konnte.  
 

Frau Stottmeister, Geschäftsführerin der Veranstaltungsagentur Basic EVENTS GmbH, führt 
aus, dass es viele unterschiedliche Programmpunkte gab und ein großer Wert auf die mari-
time Ausrichtung gelegt wurde. Erstmalig wurden Segelturns angeboten, diese wurden gut 
angenommen und könnten im nächsten Jahr ausgebaut werden. Sie weist darauf hin, dass 
es unterschiedlichen Auffassungen gibt, ob ein Rummel zu den Hafentagen gehört oder 
nicht. Laut Frau Stottmeister werden die Karussells sehr gut von den Familien genutzt. Sie 
ist optimistisch, dass mit der Mitwirkung von Vereinen bei der Ausrichtung der Hafentage ein 
„Wir Gefühl“ zu schaffen ist, sofern es in dieser Konstellation in den nächsten Jahren weiter-
geführt wird.  
 

Frau von Allwörden möchte wissen, ob eine Verbesserung der Abstimmungen und Abspra-
chen mit den Gastronomen auf der nördlichen Hafeninsel zu verzeichnen ist. Frau Wolle 
führt dazu aus, dass im Vorfeld Gespräche mit den Gastronomen und Anwohnern geführt 
wurden und ein gutes Miteinander gelungen ist. Frau Wolle teilt mit, dass sie und das ge-
samte Veranstaltungsteam telefonisch zu jeder Zeit der Hafentage erreichbar gewesen ist.  
 

Herr Hofmann lobt das Netzwerk Küstenkosmoz sowie das Riesenrad als Bestandteil der 
Hafentage. Er bedauert jedoch, dass es aufgrund der Händlermeile bzw. der Getränkewa-
gen, keinen freien Blick auf das Wasser gab und fragt nach Möglichkeiten der Umstellung 
dieser.  
 

Frau Stottmeister ist das Problem bekannt. Es gibt jedoch keine Alternative, da die Flächen 
auf der Hafeninsel begrenzt sind und die Händler und Schausteller die Hafentage größten-
teils refinanzieren.  
 

Frau Wolle und Frau Herrmann machen darauf aufmerksam, dass Vorschriften bezüglich der 
Lasten der Schausteller auf der Hafeninsel sowie Rettungswege einzuhalten sind. Diese 
Gegebenheiten gestalten eine Umstellung sehr schwierig.  
 

Herr Hofmann möchte wissen, wie sich die Finanzierung der Hafentage gestaltet hat. 
 

Frau Wolle teilt dazu mit, dass eine Finanzierung für 2018 geschaffen wurde, wobei der städ-
tische Haushalt nur gering belastet wurde. Eine gesicherte mittelfristige Finanzierung ist bis-
her jedoch nicht gegeben. Es finden zeitnah Gespräche statt, ob die Hansestadt Stralsund 
auch in den nächsten Jahren Veranstalter der Hafentage sein wird.  
 

Herr Hofmann bedankt sich für die Auswertung der Hafentage.        
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zu 4.3 Dekorative Beleuchtung in der Hansestadt Stralsund /Rathausdurchgang 

(Kugeln) 
 
Herr Tuttlies teilt mit, dass es korrekt ist, dass die Weihnachtsbeleuchtung (Kugeln) noch im 
Rathausdurchgang angebracht ist. Er weist darauf hin, dass die Beleuchtungsanlage defekt 
ist und auch nicht mehr dem Stand der Technik entspricht. Damit weiterhin eine Beleuchtung 
im Rathausdurchgang gesichert ist, wurde sich für diese Variante entschieden. Laut Herrn 
Tuttlies ist vorgesehen, spätestens im Herbst eine neue Beleuchtungsanlage in Betrieb zu 
nehmen. 
   
 
zu 5 Verschiedenes 
 
Frau Kleist weist auf das Fest der Generationen am Sonntag, den 08.07.2018 im Stralsunder 
Zoo hin. Sie erläutert die einzelnen Programmpunkte und lädt alle Ausschussmitglieder und 
deren Familien herzlich ein.  
 
Frau Bartel weist auf die aktuellen Bauarbeiten am Gewandhaus hin. Sie stellt die Fassa-
denveränderung in Frage. Frau Behrendt wird dies an das Bauamt, Abteilung Planung und 
Denkmalpflege entsprechend weitergeben.   
  
 
zu 9 Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe von Empfehlungen 

aus dem nichtöffentlichen Teil 
 
Der Ausschussvorsitzende Herr Hofmann stellt die Öffentlichkeit wieder her und schließt die 
Sitzung.  
 
  
 
 
 
 
 
gez. Maik Hofmann    gez. Madlen Zicker 
Vorsitzender    Protokollführung 
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